

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XVI

Miércoles 1.º de Julio de 1914

Núm. 4510

## CATEDRAS INÚTILES

### Como se emplea el presupuesto

Dábase cuenta días pasados, en un telegrama de nuestro corresponsal en la corte, de que en la Universidad de Madrid iba a crearse una cátedra de «Instituciones morales y políticas», a lo que parece, con el fin de complacer a la Institución libre de enseñanza, y siguiendo la tradición de proporcionar «cargos para los hombres».

A propósito de la creación de dicha cátedra, nuestro querido colega de Madrid «El Correo Español», publica las atinadísimas consideraciones que reproducimos a continuación:

«En la Facultad de Filosofía y Letras, doctorado de Historia, existe la cátedra de Historia de América, que tiene como único y exclusivo objeto el estudio de América, especialmente la América independiente.

Para el estudio de la misma disciplina existen en el Centro de estudios consular y diplomático, las asignaturas siguientes: Historia de Europa desde la caída napoleónica, y de América, desde la independencia de las colonias españolas (primer curso); Historia de Europa, desde la caída napoleónica y de América, desde la independencia de las colonias españolas (segundo curso); Historia de Europa desde la caída napoleónica y de América, desde la independencia de las colonias españolas (curso abreviado).

«No os produce cierta extrañeza, bondadosos y honrados lectores, esta repetición de títulos y asignaturas en un mismo centro? Basteos saber, para satisfacer la natural curiosidad, que cada cátedra es independiente y que tiene asignada la gratificación de 2.000 pesetas, con cargo a las 50.000 con que el ministerio de Estado subvenciona dicho Centro.

Para estudiar la actuación y política española en América, tenemos en la Universidad dos cursos de investigación, uno de Historia Universal, moderna y contemporánea, y otro de Historia de España, moderna y contemporánea, amén del curso preparatorio de Historia general de España.

He aquí, pues, seis cátedras en que puede estudiarse lo que constituye el objeto de la nueva disciplina «Instituciones sociales y políticas de América», y cuya necesidad se ha sentido tan vehementemente, que el Consejo de Instrucción pública la aprobó con carácter de urgencia».

## Noticias militares

**Mando.**—Se ha encargado del mando de la 1.ª brigada de Caballería y Gobierno militar de la plaza el general don José Chacón y Pérez, cesando el coronel del regimiento de lanceros de Segunto, que lo ejercía interinamente.

**Orden de la Plaza.**—Los señores jefes y oficiales de la guarnición residentes en la Plaza, se hallarán en este Gobierno militar mañana a las diez para los efectos de la presentación reglamentaria.

En lo sucesivo, las presentaciones oficiales en este Gobierno y del servicio de la Plaza, tendrán lugar a las diez, dándose a dicha hora la orden de la misma.

**Presentes dos.**—Se han presentado en el Gobierno militar el capitán de Lanceros de Segunto, don Enrique Lafuente, que regresó de disfrutar permiso, y el capitán de Artillería, don José Jiménez Buena, que marcha a Melilla donde ha sido destinado.

**Ayudante.**—Probablemente será nombrado ayudante del general Chacón, el comandante de caballería don Ricardo Torres Linares, que en la actualidad está destinado en Sevilla.

## DE INSTRUCCION PÚBLICA

Se ha posesionado del cargo de auxiliar de la escuela de párvulos de Doña Mencía, doña Florentina Antón y Gil, cesando doña Concepción Fernández Sánchez.

—Ha cesado en su cargo doña Isabel Hidalgo Izquierdo, maestra interina de Guadalcazar, posesionándose doña Clara Villanueva Machimedianera, nombrada en propiedad.

Probad los chocolates que elabora **HIPOLITO CABRERA** ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre al público. Fíjense en este detalle.

## Viendo la vida

### La tradición que pasa

A veces un hecho vulgar, una sencilla noticia es síntoma de los tiempos que corremos. Que un edificio sea derruido para levantar otro en su lugar, es cosa de todos los días y si un periódico dedica a esto una gacetilla, nuestra mirada resbalará distraída sobre ella.

Mis ojos sin embargo, se han detenido en el vivo en dos que acabo de leer: la demolición de que ha sido objeto el café parisino Vachette y la venta de la casa donde Wagner escribió su «Lohengrin».

El primero pasa a manos de unos señores que lo convierten en casa de Banco; la segunda se hace propiedad de un rico industrial que la destina a fábrica de cervezas.

En otros términos: lo que antes fue anillo nocturno de musas y jóvenes ingenios, se convierte en almacén de taboques y cheques; y donde ardió la llama inspirada del arte divino de Orfeo, en adelante fermentará la cebada para producir el vino bárbaro del Norte.

Oh tempora, oh mores!...

Signo fatal de estos tiempos, este furor por renegar de cuanto habla de un ayer glorioso que pasó. No se respetan los recuerdos, ni se cree en historias viejas. Se persigue a muerte lo tradicional, lo antiguo, en este vértigo de la actual sociedad, arrebatada por la locura del vivir... No se veneran las páginas amarillentas, que guardan entre sus pliegues, pertumes de un pasado triunfante...

Un viento huracanado sopló con su furor las luces temblorosas de las antorchas que alumbraron pasados siglos; ayer que humeaban en el Vachette de París, en la casa de Wagner; hoy desgraciadamente van desapareciendo.

Era el café Vachette, el único que quedaba en el *Quartier Latin*, de aquellos que existían cuando el espíritu bohemio literario se enseñoreó en tan antiguo lugar: las paredes viejas y los mármoles mengrantes contarían, si hablar pudiesen, historias maravillosas, noveladas románticas, aventuras de genios luhederos cuyos nombres nadie conoce, vidas amargas, vidas tristes...

Por él pasó el dulce patriarca de la Provenza, Mistral, antes que su nombre adquiriera la aureola de gloria que hoy le rodea; allí Gautier, escribió muchas de sus críticas y versos, en tanto que los espejos retrataban en su rojo cheleco que compartía la celebridad de su dueño; allí Murger alentado por sus compañeros había sorprendido muchas de las páginas de «Vida bohemia»; en aquellas mesas Barbey había compuesto alguna de aquellas sátiras celebradas en toda la Francia; allí el poeta griego Juan Moreas escribió sus postreras y más cálidas rimas.

Fué la casa de Wagner, este templo del arte, donde el genio concibió una de las más grandes creaciones musicales, que está destinada a pasmar a siglos que aún están por nacer.

Para el espíritu moderno que no vá más allá de los ojos, Vachette era un café que estorbaba la construcción de una casa de Banco, la casa de Wagner un lugar muy a propósito para un establecimiento de bebidas.

¡Extraña y suprema filosofía la del oro que está a la usanza en los modernos tiempos!

Jaria.

## Libros y revistas

### La Cruzada de la Prensa

Con este título ha aparecido en Sevilla una nueva publicación, del Centro de Acción Sacerdotal «Ora et Labora», destinada a ser órgano de la Asociación de Cruzados de la Prensa.

El primer número está dedicado a conmemorar el Décimo Aniversario de la Primera Asamblea de la Buena Prensa, celebrada en Junio de 1904, primer impulso de acción general, constante y metódica en pró de la Prensa Católica. Es, sin embargo, lo más interesante en el mismo la sección en que se dá a conocer el fecundo plan de acción de la Asociación de Cruzados «Ora et Labora».

De todas veras recomendamos a nuestros lectores la adquisición y propaganda de este número que se vende a 10 céntimos y a 175 pesetas los 25 ejemplares. Es, en todos sentidos, la última palabra en la propaganda de la Prensa Católica.

## PRO ARTE

Monseñor Ragonesi, Nuncio Apostólico de Su Santidad en Madrid, ha dirigido al Episcopado español una circular referente a la conservación de los monumentos de arte, de los códices, de los documentos históricos que constituyen la hermosa herencia de gran parte de nuestra tradición nacional.

Espíritu refinado, sensibilidad exquisita, corobro que se formó en todas las disciplinas mentales, la circular del representante diplomático del Vaticano honra a su autor, siendo motivo de satisfacción, a un tiempo, para los amantes de esas piedras venerandas, de esos manuscritos vetustos en que el alma de la raza ha tenido un supremo momento de culminación.

Acaba ya el riesgo de que la joya única escapada a Museos extranjeros, de que el amarillento pergamino viva en otra biblioteca que en una del noble solar español, enciérrase tanto acierto en las disposiciones prohibidas, en la previsión de contingencias, que no ha de hallarse tildo que se los pueda añadir. Ya quedan bajo siete llavos las riquezas artísticas. Ahora cuando aún el fondo está inexplorado y cuando aún tanto nos falta por conocer...

La circular excita también al clero al estudio de las curiosidades artísticas e históricas de sus templos, de sus abandonados monasterios, para que, libres de la muerte del olvido, sean un valor más en el acervo de la cultura patria... El espíritu de la Iglesia florece en cada una de sus páginas.

¡El arte amado como la más noble cosa y tonido como un reflejo de Dios!

A. López Ferrándiz.

## Comisión provincial

### La sesión de hoy

Preside el señor Moreno Rubio, asistiendo los señores Barrios, Osuna, Lora Daza y Muñoz Cobo.

Apróbatse el acta de la sesión anterior se tomaron los acuerdos siguientes:

Aprobar el informe del negociado en el expediente de don Luis Prado, pensionado por esta Corporación, y la distribución de fondos para el mes actual.

Aprobar facturas de fluido y material eléctrico suministrados por la Empresa de Castellón a los Establecimientos benéficos, Conservatorio de música, Gobierno civil y Orden público durante el mes de Abril último.

Relevar de la responsabilidad a varios concejales del Ayuntamiento de Castro del Rio por débitos del Contingente provincial durante el primer trimestre del corriente año.

Aprobar cuatro relaciones de vales por suministros hechos a la Beneficencia los meses de Marzo y Abril últimos; las facturas presentadas por el Director de Agudos, de drogas y medicinas suministradas al Establecimiento durante Mayo último y el acta de recepción remitida por el Director de Agudos, de la mita restante del pedido de cloroforme realizado por la Sociedad Leonesa de Productos Químicos.

Autorizar a doña Gertrudis Serrano Casas su entrada en Expositos para la práctica de la carrera de matrona, cuyos estudios lleva terminados.

Aprobar el expediente sobre reclamación de un censo al censuario don Rafael Bujollo Saullal para que ingrese los intereses del mismo.

Declarar válidas las elecciones municipales verificadas en Santaella, con voto particular de los Sros. Moreno Rubio y Vargas Luna.

Aprobar la certificación de obras verificadas en el puente sobre el Guadalbarro, término de Obejo, y el presupuesto para construcción de un puente sobre el río Segrilla, término de Priego, importante 89.460 pesetas.

Señalar el día 11 para proceder a la recepción de las obras del puente sobre el río Guadalbarro.

Que conste en actas el agradecimiento que hace presente la Federación Nacional de ferroviarios, por el donativo de libros que le hizo la Corporación, y señalar los días 10, 11, 13, 14, 23, 24, 27 y 28 para celebrar sus sesiones en el presente mes.

## CASA JOSE BARRA, HIJO

### TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 27 Junio hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2'00; ídem maza sin hueso, a 2'72.

Ternera con hueso, a 2'40; ídem maza sin hueso, 3'40.

Borrugo, 1'80.

Macho, 1'55.

### PRECIOS DEL TOCINO

Tocinos para dentro: por kilos, a 2'25 pesetas kilo. Desde 11'500 kls. en adelante, a 2'00 pesetas kilo.

Tocinos para fuera: a 1'75 ptas. kilo, desde 25 kilos en adelante.

Estos mismos precios rigen en las Sucesales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Pan extra catalán, a 0'46 kilo; ídem 1.º, a 0'42; ídem de familia ó labor a 88.

**F. Guijo** DENTISTA Calle Gondomar Donde está la fotografía

## Crónica barcelonesa

### Iniquidades sindicalistas.

Hablé, en una de mis anteriores crónicas, de los odios africanos que los sindicalistas rojos profesan a los obreros católicos que se han asociado para la defensa de sus intereses profesionales; odio que se manifestó plenamente en el alcevo asesinato del obrero Piqué, por el solo hecho de pertenecer éste a uno de los sindicatos católicos establecidos en el «Casal Popular», cuya meritísima institución social, que con tanto celo dirige el Padre Palau, está produciendo óptimos frutos.

El odio de esos sindicalistas rojos se ha puesto otra vez de manifiesto con toda su ferocidad en la industrial ciudad de Igualada, hasta el punto de haber provocado un grave conflicto social. En esta ciudad existe un sindicato católico, de reciente fundación y ya de resultados esplendorosos, del cual forman parte obreros de todos los matices políticos, menos, claro está, del matiz revolucionario. La pujanza del sindicato católico es una amenaza para el sindicalismo rojo.

La serena actuación de nuestros obreros ha ido abriéndose paso y ha merecido el aplauso de aquellos otros obreros que, aun no siendo católicos, no han llegado a tener emponzoñado el corazón por las predicciones de los falsos apóstoles del sindicalismo rojo; los cuales, para atajar el paso triunfal de los obreros católicos, han obligado a los sindicalistas de Igualada a declarar es el *boycot*, haciéndoles una guerra sin cuartel hasta el extremo de haberse negado al sindicato rojo de abstenerse a poner un solo ladrillo en una casa donde habite cualquier pariente de un sindicalista católico. Esta actitud inabdicable, estentórea al derecho y a la misma libertad, ha llevado a los obreros a la violencia mutua, provocándose en los talleres y en las fábricas conflictos personales que, de rechazo, perjudican a los mismos patronos, los cuales han puesto en conocimiento de los obreros todos que, de no disponer entre ellos actitudes violentas que dificultan el trabajo normal y ordenado en sus fábricas, estas serán cerradas el próximo lunes hasta que rean la paz entre todos los compañeros de trabajo.

No es de los obreros católicos la culpa: es de los sindicalistas revolucionarios que, no sabiendo ni el *abese* de la libertad, niegan a los obreros católicos hasta el derecho de asociarse.

Juan M.º Roma.

## Colegio de Religiosas Concepcionistas DE LA ENSEÑANZA

Las Religiosas Concepcionistas de la Enseñanza, establecidas desde hace años en la villa de Pozoblanco, han adquirido una hermosa finca que tiene inmejorables condiciones higiénicas en la calle Mesón, número 12, que además de los hermosos patios que tiene la referida finca, han adquirido también los solares contiguos a la misma, destinándolos todo para la amplitud de su misión: a la educación cristiana literaria y social de las niñas.

Todas las clases corren a cargo de las religiosas, así como la vigilancia y dirección de las educandas en todas ocasiones.

Comprende su educación tres partes: 1.ª, Religiosa; 2.ª, Literaria, y 3.ª, Social. La Religión, no hay que decir la gran importancia que a esta parte se dá, así que además de la explicación del Catecismo, avisos y amonestaciones, tienen según las épocas del año, prácticas piadosas que vayan formando el alma de la infancia.

La literaria abraza las asignaturas propias de las niñas y con la extensión suficiente, tanto como los más adelantados establecimientos.

La social, abraza la explicación de aquellas reglas y prácticas conforme a las exigencias de la buena sociedad.

Siendo las clases de adorno verdadero complemento de la educación y de gran importancia en la actualidad padecían las niñas recibir en este colegio lecciones de francés, música, dibujo y pintura.

El año escolar empieza el 15 de Septiembre y termina el 30 de Junio. Las notas mensuales y la inscripción en el cuadro de honor, los premios y distinciones y otros ingeniosos medios, estimulan a las niñas a la aplicación, al estudio y al cumplimiento del deber.

Se reciben niñas internas, medio pensionistas y externas. Si desean más pormenores dirigirse a la Superiora del indicado Colegio. 12

## LETRAS FEMENINAS

### La tiranía de la moda

Todos censuramos las extravagancias de la moda; palabra que personifica el conjunto de caprichos ideados por varias imaginaciones con el solo objeto de volver loca a la humanidad; pero censurándola nos sometemos a sus órdenes con una obediencia digna de mejor causa.

Si la moda nos dice que en el rigor del invierno es preciso llevar el pecho y la garganta descubiertos, soportamos el frío heroicamente, y hasta llegamos a creer que si nos abrigásemos lo sentiríamos con más intensidad. En cambio, en pleno verano, bajo un sol canicular, nos paseamos con una hermosa piel sobre los hombros, sin suspirar siquiera, porque la moda así lo quiere. Mientras esta despótica tiranía se limitaba a vestirnos como muñecos, el seguir sus consejos no tenía trascendencia, pero desde que ha ensanchado su campo de acción y ha tergiversado su misión, creo que será preciso sacudir su yugo, y en vez de dejarse guiar como mansos corderitos, hacerle frente y luchar hasta vencer.

Digo que ha tergiversado su misión, porque en vez de vestirnos, bien ó mal, pretende desnudarnos, y que ha ensanchado su campo de acción, porque no sólo ordena cómo han de hacerse vestidos y sombreros, sino cómo hemos de ser bajo el punto de vista social y moral.

El tenerse derechitas, sentarse bien, saludar con agrado y hablar correctamente, no está de moda. Ahora es preciso asemejarse a un libro desencuadernado, sentarse cruzando las piernas, saludar, y por supuesto, dar media vuelta sin esperar su contestación, y adulterar nuestra hermosa lengua castellana, no ya mezclándala con palabras extranjeras, que, aunque resultase algo pedante, al fin revelaba el conocimiento y costumbre de hablar varios idiomas, sino usando vocablos que hasta hace algún tiempo sólo se escuchaban entre la gente del pueblo, que tiene un lenguaje gráfico y muy gracioso cuando sale de labios de una buena moza, envuelta entre los pliegues de un mantón de Manila; pero disonante hasta el extremo cuando las pronuncia una muchachita ideal perteneciente a las clases elevadas de la sociedad.

Tras la moda de hablar y de presentarse mal, ha venido la de conducirse peor. Las señoritas respetuosas que no admiten el *tuto* con los muchachos ajenos a su familia ó que no sean amigos íntimos de la casa, y que piden permiso para salir ó quedarse, resultan tan cursis con las madres que saben donde están sus hijas é intervienen en su vida.

Para ser elegante es preciso que las primeras vivan como muchachos independientes, llevando al lado por pura fórmula una pobre acompañante, sin derecho a ver, oír, hablar ni casi pensar; y que las segundas no conozcan a las amigas ni amigos de sus hijas, y que de vez en cuando las pregunten: «¿Qué piensas hacer hoy?»

¿No es cierto que el dominio de la moda en el terreno moral y social puede ser sumamente peligroso?

Es preciso salir al encuentro de esa autócrata y no permitirle que ensanche sus dominios. Puesto que su trono está en París, no la dejemos que reine más que en la ciudad cosmopolita, y que domine a una sociedad flotante, que esta ávida de emociones, porque desconoce el encanto de un hogar a la antigua española, y jamás ha disfrutado de la paz de una familia cristiana.

D. de M.

## El vino de la fortuna

Fué opinión de cierto necio (porque dicen que se enfada de lo que diga un discreto), que se tomaba del vino la Fortuna cuando el Tiempo la convidaba a comer, y que incitándola el viejo, daba, sin saber a quién, cñilios, rentas, dineros, y que esta era la ocasión, que por cualquier descontento, se los quitaba después porque se los dió sin seso.

Lope de Vega.

## Boletín Religioso

### Santo de mañana

La Visitación de Nuestra Señora.

### Jubileo circular

Mañana en el Convento de Santa Isabel, por don Francisco Gadeo, por su esposa.

Santa Isabel.—Mañana se celebrará una solemne función a su titular la Visitación, a las diez de la mañana, en la que predicará el

Sr. D. Tiburcio Galán Mora, rector de Santa Marina.  
San Hipólito. Se hará el ejercicio del Mes de San Ignacio todos los días del mes en la Misa de ocho.  
El viernes primer día de solemne novena al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana a las ocho, Misa con Exposición y Comunión reparadora. A las nueve, Misa cantada del Jubileo extraordinario. Tarde. A las seis y media, Exposición de S. D. M., Estación Mayor, Santo Rosario, Letanía cantada, Lectura de la Novena, sermón que predicará el Reverendo Padre Mariano Ayala, S. J., Motete, Reserva y Responso.  
800 días de indulgencias cada día de la Novena y plenaria conculgando el día siguiente.  
El Excmo. Prelado ha concedido 50 días de indulgencias por la asistencia a cada uno de dichos actos.  
La Comunión del viernes corresponde a los turnos 1 y 2 de caballeros y 1 al 12 de señoras. El jubileo de este día lo costea donña Concepción Aparicio é hijos, por su esposo y padre D. M. Palop.

**IX ANIVERSARIO**  
Las misas que se celebren el día 8 de los corrientes, desde las ocho en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto en la parroquia de Santa Marina, serán aplicadas por el alma de don Manuel Casas Alcaide, (q. e. p. d.)  
Su desconsolada esposa ruega a sus amigos lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen de la Luz.  
Las misas que se celebren en la iglesia del Santo Angel Custodio por los RR. PP. de la Comunidad y señores sacerdotes que gusten, desde las siete y media en adelante el día 4, serán aplicadas en sufragio por el alma del Sr. D. Manuel M.<sup>a</sup> Courtoy y de la Torre, (q. e. p. d.)  
Su viuda é hijos y demás familia, ruegan a las personas piadosas hagan la caridad de encomendar su alma a Dios. Hay concedidas indulgencias.  
Este periódico se publica con censura eclesiástica

### MADRID

## La vida imposible

Vivimos en Madrid. Y claro es que siendo Madrid la Corte de España y residencia del gobierno, y siendo el gobierno de un pueblo la encarnación de la autoridad, la forma sustancial del Estado, la quinta esencia del orden y de la justicia, vivir en Madrid debe equivaler a vivir en el mejorcito de España en punto a orden, moralidad y justicia.  
Madrid debe ser el ejemplo de la nación entera, como los chicos que están al lado del catedrático son el modelo de los demás en punto a recogimiento, aplicación y compostura.  
La influencia de la Corte y del Gobierno, el calor y la luz del sol de los soles ó soledades de la justicia que aquí tenemos, deben necesariamente causar mayor intensidad calorífica y luminica á medida que nos acercamos al centro de sus rayos, no de otra suerte que los planetas están iluminados y calientes en razón directa de su proximidad al sol.  
Y en efecto: Madrid ha sido, y no puede decirse que ha dejado de ser, modelo de todas las poblaciones de España por sus escándalos y chanchullos.  
Y todos los alcaldes que traen buenas intenciones quiebran y todos los que se hacen el tonto ó el polaco prosperan y campan.  
Fenómeno es este que tenemos miedo de explicar ni de analizarlo, porque tendríamos que mentar el fracaso del Vizconde de Eza en la cuestión del paz, que se vende desde hoy mucho más caro y que ha dado ocasión á graves conflictos de orden público.  
Y las gentes con muchísima razón, con muchísima lógica dicen: - Si en Madrid donde está la fuente del poder y el centro del orden, donde se fabrican las leyes que sirven para la Nación entera, es posible la enormidad de encarecer el precio del pan ¿no es lógico suponer que todo es consecuencia del ambiente de corrupción que ha creado el liberalismo en todas las órdenes?  
Porque las cosas se van poniendo de tal modo que para poder vivir en Madrid va á ser preciso á decirse exclusivamente á la política á la roba.  
Miguel Peñarol.

## DE SOCIEDAD

Mañana, la Visitación de Nuestra Señora son los días de la bella señorita Visitación Herruzo.  
—Nuestro paisano el diputado á Cortes por Córdoba D. Antonio Brozos y Castillo ha sido nombrado Consejero de Estado para actuar en éste bienio.  
—Después de pasar una larga temporada en Córdoba han regresado á Montilla la distinguida señora doña Concepción Alvear Noriega de Ribó, acompañada de sus bellísimas hijas Concha, Lola, Elisa y Argelita.  
—Está entre nosotros el Conde de Ohaves que pretende establecer en Córdoba un museo regional de Minerología con aplicación á las artes, industria y comercio.  
—Después de pasar una temporada al lado de su distinguida familia en Baena, regresó á Sevilla el segundo teniente de infantería D. Juan Morales.  
—El elocuente orador sagrado Don Benito Rubio Larragueta es el encargado de predicar la novena á San Francisco Solano patrono de Montilla.  
—Marcharon á Madrid el juez municipal don Salvador Márquez y su bella esposa doña Paula García Vázquez.  
—Ha llegado de Málaga el beneficiado de aquella S. I. C., don Ovidio Rodríguez Martín.  
—Nuestros comprovincianos don José Morejón Castro y don Luis Cabello de Alba y Martí etc. se han licenciado en Derecho y Filosofía, respectivamente,

## Concha Espina de Serna

### La Esfinge Maragata

Concha Espina de Serna es una colaboradora nuestra, de cuya labor nos enorgullecemos. Poetisa inspirada, prosista fácil, cristiana á macha martillo, de sus producciones emana siempre un suave perfume á lirio, á violetas, á modestia y tristeza.  
No conocemos personalmente á nuestra colaboradora. Por sus trabajos la hemos supuesto una mujer que aún no ha llegado á la plenitud de la vida, la hemos creído siempre joven. Hace poco un retrato suyo publicado en una revista ilustrada madrileña nos ha hecho ver que es joven y guapa.  
Como doña Emilia Pardo Bazán, doña Blanca de los Ríos de Lampérez, doña Eva Casel y alguna otra, Concha Espina de Serna tiene dotes de gran escritor, es de las mujeres que honran la pluma. Su cultura es muy vasta, su dominio del lenguaje, completo y posee una verdadera riqueza de palabras.  
A veces gusta de las dicciones que fueron, de las que tienen sabor á latinismos, pero siempre aparece triunfadora su estirpe montañesa, esa estirpe de la que proceden Pereda, Trueba y Menéndez Pelayo.  
Como esas glorias de nuestra literatura patria, Concha Espina es ante todo y sobre todo escritora clásica, dió sus primeros pasos cantando las glorias de nuestra religión y en una de sus lindísimas prosas describió recientemente cuales fueron esos pasos por la senda literaria, viviendo allá en América.  
Conocimos algunos de sus cuentos, pero no la conocimos como novelista. Hace unos días ha llegado á nosotros avalorada por expresiva dedicación una novela que acaba de dar á la estampa y cuya publicación anunciamos. Titúlase *La esfinge maragata*, este libro que acabamos de leer, dando de mano á otros quehaceres.  
Su lectura nos ha subyugado. Por unos instantes nos hemos creído vivir en aquellas pobres tierras de la maragatería, y hemos asido con Mariflor, hemos vivido su vida triste, su vida de sacrificio, de anhelos inacabables y nunca llenados.  
Los tipos están perfectamente delineados. El sacerdote es de un acierto singular. Anunciación es dos veces queda descrita de mano maestra, el poeta que ofrece rimas y amor pero no puede ofrecer dinero para levantar hipotecas, Antonio el maragato, espíritu metalizado que rechaza á Mariflor primero y pone á la postre su fortuna á los pies de ella, Cristóbal el neurero, Olalla enamorada y bravia, el espíritu delicado de Marinela, la abuela, en fin, son tipos que acreditan el acierto de un novelista.  
En las descripciones nos hemos acordado á veces de Peñas Arriba del inmortal Pereda. Confesamos desde luego que el placer que tuvimos en la lectura de las obras del maestro creador de «Sotillos» lo hemos vuelto á sentir leyendo *La Esfinge Maragata*.  
Los maragatos deben hacer algo en honor de esta novelista que ha sabido penetrarse con ellos y describir su vida en forma acabada. Los amantes de buena literatura deben apresurarse á adquirir el libro para saborearlo. Nosotros nos apresuramos á enviar el parabién á la autora, á quien deseamos sigan en auge sus triunfos literarios y más que estos los editoriales.  
Morsamor.

te, con la calificación de sobresaliente. Han recibido la investidura en la Universidad de Granada.  
—Según anunciamos anoche, marchó á Madrid el diputado á Cortes por esta circunscripción, don Pedro López Amigo, que fué despedido por las autoridades y la plana mayor del partido conservador.  
—Se encuentran en la Alizada el diputado á Cortes don Niceto Alcalá Zamora y su distinguida esposa, quienes llegarán en breve á Priego, donde pasarán el verano.  
—Han sido promovidos al empleo de segundos tenientes, en infantería, nuestro comprovinciano D. Mariano Requena Córdoba, y en artillería, D. Rafael Jiménez Castellanos Casaleiz.  
—Regresó de Sevilla el exalcalde don Rafael Jiménez Amigo.  
—Pasa temporada en sus posesiones de Torres Cabrera don Alfonso Martel Arteaga.  
—De Málaga llegó don Andrés Rodríguez Maldonado, padre político de nuestro compañero en la prensa don Eduardo Baro.  
—El teléfono nos ha comunicado hoy la noticia de que viene á mandar la remonta de Córdoba, don Mariano López Tuero, y nos felicitamos de ello por tratarse de persona de relevantes méritos, emparentado con distinguidas familias cordobesas y que en Córdoba disfruta de muchas simpatías.

## Crónica Local

**El Calendario cordobés**  
Ha sido aprobado por la Sagrada congregación de Ritos el calendario perpetuo de la Diócesis de Córdoba.  
Al ojearlo encontramos entre otras las siguientes notas salientes: La fiesta de la Natividad de San Juan Bautista se restablece en el día 24 de Junio. El Patrocinio de San José pasa al miércoles de la segunda semana después de Pascua; San Pelagio, Martir pasa del primer domingo de Mayo al 26 de Junio, fecha en que se celebraba hace unos 20 años, San Joaquín, pasa al 16 de Agosto a vez de celebrarse en la tercera dominica del mismo mes, San Asilo y Santa Victoria del tercer domingo de Noviembre al día 17 del mismo mes. Hay además variaciones de ritos y conmemoraciones por festividades etc.  
**Titulos**  
En la Universidad de Sevilla se han recibido los títulos de maestras de primera enseñanza de doña Margarita Luanco Aroca, doña Rafaela Martínez Moreno, doña María Jesús Gallego Pérez y doña Concepción Rodríguez de la Caba y el de procurador de don Manuel Cortés y Gutiérrez Ravé.  
**Reparto**  
Ha sido eliminada de un reparto de arbitrios en Villafranca la marquesa de los Castellones.  
**Discursos de Vazquez Mella**  
Todos aquellos lectores nuestros que deseen el discurso pronunciado por el señor Vazquez de Mella en el Congreso con motivo del debate de Marruecos pueden solicitarlo, pues hemos recibido ya el pedido que hicimos del folleto editado por «El Correo Español». Cada folleto puede recogerse en esta redacción por el precio de 15 céntimos.  
**Transferencia**  
Han sido autorizados expedientes de transferencia de crédito de los Ayuntamientos de Encinas Reales y Montemayor.  
**Arrollado por el tren**  
El jefe de la estación de los Moriles dice: A la entrada en ésta del tren 404 hoy ha arrollado á un niño de doce años de edad, natural de Jesús, llamado Ignacio Diaz que viajaba clandestinamente, habiéndose ocasionado lesiones graves en el pié derecho, continuando en dicho tren al Hospital de Puente-Jenil.  
**Suscripción**  
La cantidad recaudada para instituir una fundación benéfica denominada Antonio Barroso es hasta hoy de pesetas 12.084 70.  
**Banquete de los mauristas**  
El próximo sábado á las ocho de la noche se celebrará en el Hotel Suizo, un banquete organizado por la agrupación maurista de esta capital en honor de don Angel Ossorio y Gallardo y á él asistirán los catedráticos de la Universidad Central y elocuentes oradores don Antonio Goicoechea y don Antonio Ballesteros.  
Dichos señores llegarán á Córdoba en el rápido del sábado, marchando en la madrugada á Sevilla y Cadix, donde tienen que celebrar actos de propaganda el domingo y lunes respectivamente. Los elementos mauristas trabajan

activamente, para que el acto resulte importante.  
Según nos dicen, asistirán también, representantes de los anteriores comités constituidos en la provincia.  
Además reciben adhesiones de dichos comités y de pueblos donde no están constituidos han enviado ya adhesiones individuales.  
**En la Audiencia**  
Juicio para mañana: Sección segunda, Fuente Obejuna, hurto, contra Juan Martínez Cantor, defensor el señor Colinet. Córdoba, contrabando, Felipe Ruiz Barro, defensor el señor García Serrano.  
**De madrugada**  
Francisco Cañas Alcaraz á las cuatro y media de la madrugada de hoy escandalizó en el Gran Capitán tirando piedras al tablado de la música y el niño Manuel Méndez Gálvez al que maltrató dándole golpes. Ha sido denunciado por el guardia del distrito.  
**Minera**  
Don L. Gabriel García y García, de Córdoba, ha solicitado la adquisición de 121 pertenencias mineral de hulla con el nombre «La Unión», en el término de Córdoba.  
**Entre hortelanos**  
Lorenzo Jiménez en la huerta de Santa Teresa, hirió á Manuel Muñoz Velasco, ambos son operarios de la misma. El herido fué curado en la casa de socorro de una herida en la cabeza de pronóstico reservado.  
**El Licor del Polo** no se vende al cuarto, ni por medida ni por peso; el que así lo compra es engañado, pues el *Licor del Polo* legítimo sólo se vende en sus frascos con el retrato del autor en la etiqueta y prospecto. Frasco 1'50.  
**Contra el casero**  
Angela Rubio, Francisco Galaro, Manuela Lucena, Francisco Lucena y Emilio Serrano en la casa número 7, calle del Guindo, insultaron y maltrataron al casero de la misma Manuel Angel Estevez.  
**Autoridad**  
El general de la primera brigada de caballería y gobernador militar de Córdoba, nuestro antiguo amigo don José Chacón Pérez, nos comunica en atento B. L. M. que se ha posesionado de dichos cargos, en los que se nos ofrece. Recíprocamente correspondemos á su atención poniéndonos á sus órdenes para cuanto pueda servir este periódico relacionado con dicho cargo y le enviemos nuestro más afectuoso saludo de bienvenida.  
**Nombramiento**  
Ha sido nombrado Director general del «Fomento Agrícola de Andalucía» don Felipe Luns, quien atentamente se nos ha ofrecido en dicho cargo á la vez que nos ofrece el domicilio social, García Levers, 8, piso bajo.  
**Regalo**  
Sigue el acreditado comerciante de tejidos don Nicolás Gairao su sistema de regalos positivos. En el sorteo verificado hoy han sido favorecidos todos sus clientes que hicieron las compras el 12 de Junio, á los cuales se devolverá en géneros el importe íntegro de la factura que ese día pagaron.  
**Pago á los maestros**  
En la habilitación de los maestros de las escuelas nacionales de esta provincia, se ha abierto el pago de los haberes correspondientes al mes de Junio anterior.  
Las horas de oficina son desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde.  
**Premio en Córdoba**  
En el sorteo celebrado hoy en Madrid ha correspondido un premio de 1.500 pesetas al número 22.732, vendido en la Administración principal de Loterías establecida en la calle Espartera.  
**Baja**  
Se ha dado de baja, quedando con estado cerrado, el abogado de este Instituto Colegio don Joaquín Velasco Ruiz-Caballero.  
**Dos ancianos sin hogar**  
Juan Miguel Barrios y su esposa Ramona Rueda Jurado, de 63 y 59 años respectivamente, se encuentran bajo un árbol de la Carrera de la Fuensantilla, con algunos muebles por no encontrar donde colocarse por falta de recursos, habiendo sido despedidos de donde vivían en la calle Empedrada, número 5, por falta de pago.  
**El Boletín Eclesiástico**  
El número de hoy publica el Calendario perpetuo de la Diócesis de Córdoba, aprobado por la Sagrada Congregación de ritos. Edicto del Provisorato sobre emplazamiento para un matrimonio. Sobre el canto de las mujeres en el templo y Necrología.  
**Domicilio**  
D. José Miranda Rey nos ha ofrecido su nuevo domicilio en la calle de Claudio Marcelo, 13, principal.

**Recluso**  
Se ha dispuesto el traslado del preso Crispulo Viguera Fernández, de la cárcel de Fuente Objeuna á la de Córdoba.  
**Licencias**  
Se han expedido licencias de caza á don Diego Muñoz Vaca, de Montoro; don Manuel Alguacil Alcaide, de La Rambla, y don José Molina Cantarero, de Baena.  
**Permuta**  
Han sido nombrados en virtud de permuta auxiliares de Secretaría y Contabilidad de la sección administrativa de Córdoba, don Cristóbal Muñoz Escobar y don Pablo Repullo Molina, respectivamente.  
**Teatro Circo**  
Mañana estreno de la película «La rosa de Surrey». Próximamente «El rubí del destino».  
**Son las mejores**  
aguas alcalinas *Vichy-Hôpital* (estómago), *Vichy-Clestins* (riñones), *Vichy-Grande Grille* (hígado).

## Festejos en Montilla

El Presidente de la Comisión de festejos de Montilla, don Bernabé Fernández Sánchez, nos ha dirigido atento B. L. M. invitándonos á los próximos festejos que se han de celebrar en dicha ciudad durante los días 12 al 16 de Julio. Muy agradecidos.  
Hé aquí el programa:  
Día 12.—A las seis de la mañana y publicación de los festejos. A las ocho misa de campaña y jura de banderas por el batallón infantil. Por la tarde apertura de la Exposición y del Laboratorio municipal. A las seis de la tarde vuelos por el aviador Mr. Tixier. A las nueve de la noche velada en el paseo de Cervantes.  
Día 13.—A las ocho inauguración de los grupos escolares. A las 5:30 de la tarde procesión cívica para trasladar los restos del sabio andaluz de la parroquia de Santiago, al Cementerio de S. Francisco Solano. A las nueve de la noche velada en el barrio de San Francisco Solano y cinematógrafo público en el Llano de San Agustín.  
Día 14.—A las seis de la mañana diurna por la banda municipal. A las diez solemne función religiosa en la parroquia de S. Francisco Solano. A las seis de la tarde fiesta de aviación, en la que tomará parte el mismo aviador. A las diez de la noche velada en el paseo de Cervantes. A las once gran función de fuegos artificiales, en la que se quemará un vistoso castillo.  
Día 15.—A las ocho de la mañana, procesión del Santico. A las cinco y media, baile infantil y concurso de bandas. A las nueve de la noche, velada en el Paseo de Cervantes, en la que tocarán escogidas piezas las bandas premiadas.  
Día 16.—A las once de la mañana clausura de la exposición y distribución de los premios adjudicados. A las seis de la tarde carreras de cintas. A las nueve de la noche gran cabalgata popular y retreta. A las once gran traca, iluminaciones, cinematógrafos y circo.  
NOTA.—La comisión gestiona de la Empresa de ferrocarriles la concesión de trenes baratos

## Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1  
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.  
Helados para hoy:  
MANTECADO  
CAFE CON LECHE  
GRANIZADA DE ALMENDRA  
GRANIZADA DE LIMON  
Especialidad de la Casa en chocolates con pastas á 80 céntimos.  
Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.  
Refrescos gasados, vinos y licores nacionales y extranjeros.  
Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono, núm. 4.

## Dr. Pérez Jiménez

ESPECIALISTA  
de las enfermedades de los ojos y cirugía general  
Exalumno interno por oposición y premio extraordinario de la Facultad de Océdiz.  
Exayudante de las clínicas de los doctores del Toro, de Océdiz; Mansilla y Márquez, de Madrid.  
Calle Pedregosa números 4 y 6.  
Horas de consultas, de 11 a 1 y de 2 á 4. Gratis para los pobres, á las 4 y media.  
Consultas y operaciones en la provincia.

## Se compran lobos

Se compran crías de lobos, vivos, chicos y grandes. Se pagan muy bien. Razón, calle Arenillas 10, Córdoba. Para informes, dirigirse á don Enrique López,

# Agua de Borines

Económica. Mundial. La mejor de las de mesa.

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el registro que establece la Ley de 14 Mayo de 1908 por B. O. de 8 Julio de 1909

Domicilio social: Los Madrazo, 34. — Madrid

### GARANTIAS

CAPITAL.	Suscrito.	Plas.	1.000.000,00
	Desembolsado		300.000,00
	Estatutaria		75.043,06
RESERVAS.	De riesgo en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)		478.243,84
	Primas recaudadas en 1913		1.592.203,76
	Siniestros satisfechos hasta 31 de Mayo de 1914		2.783.459,38

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).

Madrid: Dirección General, Los Madrazo, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Cánovas.—Sevilla: Agencia General, Cánovas del Castillo, 48.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

### Lotería Nacional

Madrid 1 (12/15).

Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional, correspondiendo los premios mayores á los siguientes números:

Con 100.000 pesetas

4.363 Madrid

Con 60.000

25.734 Madrid-Manresa-Ceuta

Con 20.000

29.354 Bañoz-Granada-Valencia

Con 1.500

15229	19960	02031	25103	10217
25895	20279	28382	14536	13821
18911	32189	15431	21840	30850
04251	16096	22732	Córdoba.	

### Política

Madrid 1 (tres tarde)

Madrid 1 (seis tarde)

#### El Consejo de Estado

El Sr. Dato recibió hoy á los periodistas á la hora de costumbre y nos dijo: Esta mañana estubo en el Consejo de Estado para asistir á la toma de posesión de los nuevos consejeros que han de actuar desde hoy hasta el 30 de Junio de 1916.

Los consejeros son: Don Juan Pérez Caballero, don Antonio Barroso y Castiella, don Valeriano Weyler y Nicolau, marqués de Tesserif; don Eduardo Obián y Roffignac, don Tirso Rodríguez y Sagasta, don Juan de la Cierva y Peñafiel, don Vicente Santamaría de Paredes y D. Fermín Calbetón y Blanchón.

Dichos exministros figuran, respectivamente, en las listas de los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Guerra, Marina, Gobernación, Instrucción pública y Bellas Artes y Fomento, según el orden que publica la «Gaceta» de 19 del actual.

Asistieron también los ministros de la Guerra y de Marina.

Después del juramento acostumbrado Dato pronunció un discurso enalteciendo la función de este alto cuerpo consultivo, encomiando la labor de los consejeros que cesan y dedicando un cariñoso saludo á los consejeros entrantes. En nombre de estos le contestó en un discurso elocuente don Tirso Rodríguez, que dió las gracias.

#### El Rey

Mañana vendrá el Rey á Madrid para presidir el Consejo de ministros que se celebrará en Palacio.

#### La Escuadra

Preguntamos al Sr. Dato como iban las gestiones de arreglo con los jefes de las minorías para la discusión del proyecto de segunda escuadra.

—Ya ha hablado con casi todos los jefes de minoría. Solo me resta hablar con los Sres. Vazquez Mella y Senantes, contestó Dato.

—Y, cuál es la opinión verdad de Villanueva? Sabrá V. que las referencias que circulan sobre la misma son confusas y contradictorias.

—El señor Villanueva ha dicho que estudiará el proyecto y como se trata de un asunto de carácter nacional no se atreve á emitir juicio hasta estudiarlo á fondo.

#### Parlamentaria

Hoy han llegado en todos los trenes, diputados para asistir á la sesión de esta tarde.

## BAÑOS

### La Estrella

Aguas de mar y dulce.  
Temporada, desde 1.º de Julio al 30 de Septiembre.

## MALAGA

### Miscelánea

#### De Guerra

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica hoy una extensa combinación de oficiales del cuerpo de Intendencia.

#### Los reyes

El Sr. Dato nos ha dicho que la real familia continúa sin novedad en la Granja de San Ildefonso.

### Las Cortes

#### CONGRESO

Preside el Sr. González Besada, que abre la sesión á las cuatro de la tarde. En el banco azul están los Sres. Dato y Sánchez Guerra.

El Sr. Caballé pide que se mejoren los servicios postales en su distrito.

El Sr. Rivas Mateo dice que el 28 de Diciembre termina la vigencia de la ley del candado y le consta que el marqués de Vadillo ha recibido la visita de un Prior francés que ha venido á hablarle para establecer en Madrid un convento.

El marqués de Vadillo le dió buenas esperanzas.

Yo desearía saber si el Gobierno piensa prorrogar la ley del candado ó á consentir que vengan del extranjero todos los frailes que aquí desean establecerse.

El señor Sánchez-Guerra comienza diciendo que lamenta se hagan al gobierno preguntas de ese género.

Yo aseguro que si el conde de Romanones, jefe político de su señoría, hubiese estado aquí, no habría hecho su señoría esa pregunta. Además debe saber su señoría que ahora está vigente la ley del candado y que su vigencia durará hasta Diciembre próximo y como es tan contingente la vida de los gobiernos para entonces ya veremos que pasa. De todas maneras repito que si aquí hubiese estado el conde de Romanones no hubiese hecho su señoría esa pregunta.

(Entra en la Cámara el marqués de Vadillo y Rivas Mateos le repite la pregunta.)

El marqués de Vadillo dice: No he recibido la visita de ningún abate francés y por consiguiente no he podido celebrar esa conferencia á que se refiere su señoría.

Rivas Mateos: Apesar de la negativa de su señoría, yo afirmo que le ha visitado un abate francés.

El marqués de Vadillo contesta vagamente y termina diciendo: Ea Diciembre ya veremos qué se hace.

El señor Sánchez Guerra repite que si hubiese estado aquí el conde de Romanones no se hubiese hecho esa pregunta.

Rivas Mateo: De lo dicho deduzco que no hay esperanza de que se prorrogue la ley del candado.

El señor Villanueva: Se ha extrañado el ministro de la Gobernación porque un diputado ha hecho una pregunta y la responsabilidad de esto quiere echarla sobre una minoría y un partido.

El diputado ha hablado aquí usando un perfecto derecho, no hay por qué quejarse de una minoría.

Lo que ocurre es que el señor Sánchez Guerra está muy mimado por la fortuna esta temporada y cualquier cosa le molesta.

El señor Sánchez Guerra contesta y dice que estas discusiones no son oportunas hasta Diciembre.

El señor Villanueva: Lo que su señoría buscaba es que yo desautorizase al señor Rivas Mateos y eso no lo hago yo porque sería cometer una injusticia. El señor Sánchez Guerra ha obrado mal trayendo ahora á cuento el nombre del conde de Romanones, á quien me complazco en que enviemos todos desde aquí un cariñoso saludo por no haber tenido otras consecuencias el accidente que sufrió ayer.

El Sr. Rivas Mateo dice que espera una respuesta más categórica, esto es, si se vá á prorrogar ó no la ley del candado.

El Sr. Sánchez Guerra dice: Hasta Diciembre está vigente ley. ¡Dios sabe cómo estará entonces el Gobierno y quién cómo querrá ocuparse de estas cosas!

Protesta hablar D. Martín Rosales; pero la presidencia no lo dej.

Continúa la interpelección Burell sobre los sucesos ocurridos anteayer en Madrid, y pidiendo explicaciones sobre las últimas operaciones en Marruecos.

Interviene Soriano que dedica la primera parte de su discurso á discutir el criterio de la presidencia que opina que en la sección de ruegos y preguntas no puede hablarse para alusiones. Continúa la sesión.

Mencheta.

### Crónica Provincial

#### De Baena

#### En el Colegio Convento

##### de Madre de Dios

Atentamente invitadas por la R. Madre Superiora del Convento Colegio de Madre de Dios, tuvimos el honor de asistir el día 28 del presente á los exámenes con que las niñas de las clases gratuitas han puesto término á las tareas escolares del presente curso y han abierto el obligado paréntesis que imponen los calores estivales.

Ocupada la presidencia á las once en punto por nuestro digno Sr. Arcipreste, que tanto se preocupa por la enseñanza de la juventud, y por varios sacerdotes de la localidad, dió principio el acto con un sentido y bien hecho discurso, correctamente leído por la niña Carmen Moreno Triguero, en el que después de saludar afectuosamente al Sr. Arcipreste y demás sacerdotes implora en nombre de todas sus compañeras indulgencia por las deficiencias que encontraran en su preparación. Indulgencia que, como signo de la gran modestia que adorna á esta Comunidad, puede pasar, más nunca con menos razón solicitada, pues rara vez podrá el espíritu más exigente encontrar clases mejor preparadas, rúa sin tener en cuenta que para lograr estos resultados no han dispuesto de más tiempo que el transcurrido desde Pascua, en que se inauguraron estas clases, hasta la fecha actual.

A continuación la niña Carmen Cruz Padilla hizo una acertada y erudita explicación de los Mandamientos de la Ley de Dios, y Gaspar Garrido Merjibar nos dejó encantados por sus grandes conocimientos en análisis y construcción gramatical. Continuaron los exámenes en medio del orden más completo, distinguiéndose las niñas Ana Albendín Porcuna, Dulcenombre Hernáez Hernández, Concepción Navarro, Trinidad Ordóñez, Josefá Arrabal, Francisca Vera, Antonia Ortiz, Carmen Plaza, Luisa Sevillano, Victoria Córdoba y otras varias, todas las cuales, con una ilustración y firmeza impropia de su edad, fueron explicando las diferentes materias que comprende la primera enseñanza.

Después las Reverendas Madres hicieron un reparto de prendas entre todas las niñas como premio á su aplicación y asistencia; y como digno final de tan hermoso acto un cuadro bello y de un colorido digno de pluma mejor cortada, dos alumnas internas las señoritas Conchita Ruiz y María Bujalance de la más elevada clase social de esta población obsequiarán á sus compañeras pobres con un abundante reparto de dulces y bombones y todo con un cariño y amabilidad encantadores; acción que ya varias veces la han repetido durante el presente curso.

El señor Arcipreste con su fácil palabra y su sencillez y elegante buen decir hizo atinadas reflexiones sobre el gran beneficio que el señor les dispensaba proporcionándoles este Centro en donde á la par que reciben una educación esmerada y cultivaban la inteligencia, iban grabando en su corazón las santas virtudes cristianas que le servirían de áncora salvadora en medio de las borrascas de la vida presente y terminando exhortándoles al frecuente acceso, al Sagrario fuente de todas nuestras alegrías y de todas nuestras dichas.

A petición del señor Arcipreste usa de la palabra don Angel Guevara, Profesor del Sr. Monte; quien empieza diciendo que sus primeras frases han de ser de felicitación sincera y efusiva para la Reverenda Madre y demás profesoras por el singular acierto con que han preparado á sus alumnas; obra meritoria y transcendental porque uno de los problemas más difíciles es la educación de la juventud. Afirma después que para que la educación responda á su fin ha de ser eminentemente religiosa, porque no se da educación sin moral y no hay moral sin religión; esta imprime en las virtuosas inteligencias las verdades supremas, inculca en su corazón los afectos más tiernos, perfecciona el sentimiento y forma al hombre completo, útil para la vida social.

Don José Mellado con la elocuencia que le caracteriza y con su elegante y culto estilo pone fin al acto inculcando en el ánimo de las niñas el sentimiento de gratitud que debe despertar en su corazón el cariño é interés de sus profesoras, sentimiento de gratitud que les obliga á un más profundo respeto y á una estimación verdaderamente filial en todos los momentos de su vida.

Lástima grande que la excesiva modestia de las Madres no permitiera dar al acto la publicidad conveniente porque de esta manera se hubiera puesto

una vez más de manifiesto el gran vacío que estas Religiosas han llenado en la educación de la juventud de este pueblo, y pues exámenes como los hoy verificados, dicen mucho y ponen muy alto el nombre de una institución.—A.

De Lucena

#### Fiesta simpática

Rato de agradable solaz proporcionaron las alumnas del Colegio de la Purísima á la numerosa y selecta concurrencia que presenció los cuadros escénicos con que dichas alumnas obsequiaban á la digna superiora en su fiesta onomástica.

Justamente aplaudidas, las señoritas que tomaron parte en la representación vieron coronado su trabajo por el más lisonjero éxito, pues fué el suyo un trabajo digno de aprecio y por el cual merecen nuestros más sinceros plácemes.

El último cuadro, pletórico de idealismo, fué un acierto, y seguramente ningún indígena de las regiones representadas hubiera tenido reparo en aplaudir de corazón los cantos regionales con que registraron nuestros oídos las señoritas que representaban las provincias de Extremadura.

Nuestra entusiasta eahorabuena á las virtuosas hijas de la Piedad, así como también á las niñas que en su colegio educan.—(Revista Aracelitana).

### De San Sebastián de los Ballesteros

Aquí vivimos de milagro, todo abandonado.

Para el consumo de este vecindario todos los días se sacrifican en este matadero dos ó tres reses lanaradas cabrían, estas á veces nallo las reconocen, pues según se dice el inspector de carnes es un señor que reside en La Victoria, cuyo señor las reconoce desde su casa, por lo que no sería extraño que cualquier día se escribieran esas tuberculosas ó atacadas de otras enfermedades. Aquí no se vigilan los establecimientos en donde se venden artículos de comer y beber, el pan no se repasa nunca, cada uno vende y pesa como quiere, pues el sistema métrico es aquí desconocido, en fin vivimos de milagro.

#### Más sobre el juego

El 24 de los corrientes por la tarde, los vecinos de ésta, don Sebastián Garrido Costa y don Luis Luna Luengo, se presentaron en este juzgado municipal, manifestando que en las tabernas se estaba jugando al monte y que desearían para bien de todos, se tomara alguna medida para evitarlo. En aquel momento el digno juez don Nicolás Criado, mandó al alguacil, pero cuando éste llegó ya habían levantado el juego; pues bien los guardas municipales jurados, tal vez cumpliendo superiores órdenes, han denunciado á los referidos vecinos por haberlos encontrado pasando por una vereda usada que hay en una heza sembrada de garbanzos, sin haber causado daño alguno. Una de los denunciados es teniente alcalde. Esto se comenta aquí desfavorablemente por las causas que en ésta han concurrido.—Luciano.

#### De otros pueblos

##### Licencia

Han solicitado prórroga de licencia el jur municipal de Castro del Río y el registrador de la Propiedad de Montilla.

##### Autoras de un robo

En Alcazarcejos han sido detenidas María López Calero y Ramona Sánchez Márquez por creerse pedían tener participación en la ocultación de 3.400 reales en billetes que le fueron hurtados el día 24 de Junio á Pedro Sánchez Ayala.

##### Reclamados

En Alcazarcejos ha detenido la benemérita á Andrés Herrera Moreno y Lorenzo Morales Muñoz, reclamados por el Juzgado.

## ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencia, distensión y úlcera del estómago, hipercidria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fatidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, duerme mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30. MADRID.  
Se vende folletito á quien le pida.

# CASANA DENTISTA

# SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 8

# SOCIEDAD ANONIMA CROS

## PRODUCTOS QUIMICOS — BARCELONA

Materias puras para abonos — Fábricas en Badalona, Alicante y Sevilla

Superfosfato cal de varias graduaciones, Sulfato de amoníaco, Sales potásicas, Nitrato de Sosa, Sulfato de cobre, Sulfato de hierro cristalizado y en polvo, etc., etc. Servicio gratuito de análisis de tierras, consultas é instrucciones sobre el empleo de los abonos

Oficinas y Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, N.º 16

**Fumadores!**

### EL HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el estorzo gástrico de los fumadores, y alivia en la tuberculosis.

Lo fuma el diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta

Deposición en Córdoba: Doctor Marín, Gondomar, número 2, Farmacia

## Agricultores

No comprar ABONOS sin solicitar precios de LA SOCIEDAD MINERA Y METALÚRGICA

### DE PEÑARROYA

Superfosfatos de cal  
Sulfato de amoníaco  
Sales potásicas  
Nitrato de sosa  
Sulfato de cobre  
Sulfato de hierro

Y ABONO COMPUESTOS PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

Agencia en Córdoba: Don José Cañete del Rosal.  
Oficinas: Avenida de Canalejas, 9, dpdo.  
Almacenes: Las Margaritas.

## NO MÁS PURGAS

### Supositorios "VICTORIA,"

á la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS «VICTORIA» constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contae to perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derretimiento completo —4.ª Acción ismódica y descongésiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS «VICTORIA». Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.

Depositarío en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar 2

Agencia Universal

### ANUNCIOS

para todos los periódicos de España, Europa y Américas

1.ª de España — Fundada en 1872

## ROLDÓS Y COMP.ª

BARCELONA

Publicidad de todas clases  
Precios económicos

## El progreso mundial

### BRIQUETAS DE ASERRIN.

En Alemania se estudia y se practica la economía en todos los ramos de la industria, y de este modo se logra, no tan solo abaratar el coste de producción de los artículos, sino también crear industrias nuevas para poner en práctica los métodos que conducen á dicha economía.

En otros números de esta Revista, hemos descrito algunos nuevos usos que hacen los alemanes de la madera, y ahora hallamos la descripción de otro, como es el aprovechamiento del aserrín, convirtiéndolo en briquetas para combustible. Lo inventó el dueño de un gran taller de maderas, el cual ideó el modo de utilizarla gran cantidad de aserrín que se acumulaba debajo de las sierras, para quemarlo debajo de las calderas, con lo cual tendría un ahorro de combustible.

Para su más fácil manejo y construcción, ocurriósele amasar el aserrín y prensarlo en forma de briquetas; y para ello inventó un aparato, que consiste en una correa conductora y calentada, que lleva el aserrín á la secadora, consistente en un largo cilindro de medio metro, de diámetro que da vueltas sobre su eje. La parte resmosa del aserrín le sirve de liza, y de la secadora pasa aquí por un plano inclinado á otro tambor, de donde sometido á una alta temperatura, pierde la humedad, y en seguida una prensa lo transforma en briquetas á razón de veinticuatro por minuto. La instalación cuesta en Alemania poco más de cien francos, y son ya muchos los talleres en que funciona este aparato.

## Espectáculos

### TEATRO-CIRCO

Todas las noches exhibición de películas y números de variedades.

Precios.—Palcos sin entrada, 5'00 pesetas.—Sillas, 0'75.—Anfiteatro, 0'40.—Entrada de palco, 0'75.—Entrada de grada, 0'20.

### GRAN CINE

#### Función por secciones

Todas las noches escogidos números de variedades. En los intermedios se proyectarán películas de gran novedad de la Casa Pathé Frères.

Precios: Silla preferente, 0'60 pesetas.—Silla de preferencia, 0'50.—Entrada general, 0'20.

### Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

#### EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre. . . . . 35 40

Id. id. á la sombra y al aire libre . . . . . 30 00

Id. mínima á la sombra y al aire libre . . . . . 17 40

Id. media á la sombra y al aire libre . . . . . 23 70

Oscilación . . . . . 12 60

Agua de lluvia en milim.º . . . . . 0 00

Agua evaporada en milim.º . . . . . 9 40

OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barom.º en mm. á 0º . . . . . 752 10

Temperatura á la sombra. . . . . 18 80

Id. de termómetro húmedo . . . . . 16 20

Tensión de vapor . . . . . 12 40

Humedad relativa. . . . . 76 80

Estado del cielo . . . . . Casi desp.º

Dirección del viento . . . . . O.

Fuerza . . . . . Ventolina

Velocidad en kilómetros . . . . . 375 40

Córdoba 1.º de Julio de 1914.—El catadrático de física, Rafael Vázquez.

### Gran fábrica de velas de cera y bujías

— DE —

Don Antonio Tortosa

(En Oteniente)

Representante en Córdoba, Luis Ojeda y Figueroa, Sacristán de Santa Marina.

El Defensor se vende en Madrid en el kiosco del Debate, calle de Alcalá, frente á las Calatravas.

## "La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros

DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6

Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios — Seguros marítimos

Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril

Banqueros: Banco de Gijón. — Banco de Oviedo

Banco Hispano-Americano. — Banco Español del Río de la Plata

«La Estrella» tiene hecho el depósito que previene la Ley

Sub-director en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Corrote: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

## Accidentes del Trabajo

«LA ESTRELLA» TRABAJA ESTE RAMO A PRIMAS MUY REDUCIDAS y RESPONDIENDO DEL RIESGO DE HERNIAS

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Corrote: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

MARKA REGISTRADA

## CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR Los Religiosos Capuchinos

TRAPENSES

de las casas en venta de todos.

	PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia.	400	14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico.	350	18	1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químico Municipal de Madrid Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de meriendas de 8 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes bonificados, desde 100 paquetes, hacia la estación más próxima, se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hace toda clase de cargo desde 50 paquetes al detall. Se hallan únicamente de venta.

## El Defensor de Córdoba

Diari católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anonos: En primera plana, 75 céntos. línea. En la sección de Novias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 l. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos sega la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 p. 100 de rebaja.

Equival de defolón: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos, 10, y á tres id., 60. En tercera plana, á una columna, 1 pta.; á dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta

Ambrosio d Morales, 6      Teléfono, 70

## ¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad al

### Bdsamo Victoria

que á base de Meson, Mentol, Alcanfor, Cocaína y Salicilato de Metilo, elabora la ARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligra fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó fiela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Desitario en Córdoba Dr. Marín, Gondomar 2 farmacia

## Nerviosos!

### Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositarío en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar, n.º 2, Farmacia

## Papel para envolver

En la Admón. de est. periódicos se vende por arrobas y por kilo.

Ambrosio Morales, número 6

## Fernando Guijo

### Dentista

Gondar sin n.ºm. (donde está la fotografía)